

Diario Al día

Mayo 2023
Edición N° 490
Máx.30-Min.13º
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

LOS 5 ELEGIDOS



La V región se manifestó masivamente. Entre los electos destaca la sanfelipeña María de los Ángeles López Porfiri.

Pág. 6

Los Andes se une a programa de cuidado integral

Pág. 3

Municipio de Llay Llay y Comunidad exigen reparaciones a JUNJI

Pág. 5

San Esteban fortalece Educación Medio ambiental



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Aconcagua eligió Consejeros constitucionales

En el Valle de Aconcagua, al igual que en todo el país, los vecinos salieron a votar para elegir a los nuevos Consejeros Constitucionales que escribirán la nueva Constitución.

En el caso de la Quinta Región se eligieron 5 consejeros, quienes tendrán la posibilidad de redactar la nueva carta magna.

Uno de los hechos relevantes, fue el amplio crecimiento del Partido Republicano quien llegó a una cifra cercana al 38% lo que rompió todos los pronósticos.

Otro dato relevante, es que una de las elegidas es la sanfelipeña María de Los Ángeles López Porfiri también del Partido Republicano.

El resto de los elegidos fueron:

Antonio Barchiesi (Republicano)

María Soledad Pardo (Convergencia Social)

Aldo Valle (IND PS)

Edmundo Eluchans (UDI)

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

Comunidad y municipio exigen a JUNJI reponer completamente Jardín Infantil que lleva más de 40 años funcionando en Llay Llay

Comunidad pide que Jardín “Trencito” no reciba más “parches”, sino que se construya un nuevo edificio, en un sector que crece en población rápidamente

Por más de 40 años, el Jardín Infantil “Trencito” ha brindado una importante atención a niños del sector 9 de Llay Llay, lo que ha sido reconocido por su comunidad y a nivel comunal. Sin embargo, el paso del tiempo ha dejado a muy mal traer su infraestructura, lo que afecta su normal funcionamiento, particularmente fugas de gas y otros inconvenientes que han hecho que las clases se deban suspender, poniendo en peligro a sus pequeños estudiantes.

Por ello, el municipio y la comunidad han pedido en reiteradas ocasiones que se mejore la infraestructura a la Junta Nacional de Jardines Infantiles (JUNJI), quien es el sostenedor. Esta institución, tras 4 años se encuentra en la última etapa de un proyecto de mejoramiento de las dependencias, que pese a ser positivo, no responde a las verdaderas necesidades de la comunidad educativa, los vecinos y el municipio, quienes piden destinar esos recursos para la construcción de un nuevo Jardín Infantil. Se entregó una carta con más de mil firmas para hacer presente la solicitud, la que no se ha tenido una respuesta satisfactoria.

“La comunidad organizada y el municipio, le hemos planteado con mucha fuerza a la JUNJI, que el proyecto de mejoramiento es insuficiente para las necesidades del jardín “Trencito”, que tiene más de 40 años y ya cumplió su vida útil, es el jardín más precario de la comuna por lejos y lo hemos planteado con mucha fuerza, además hay una carta con la firma de mil vecinos, que no queremos el actual proyecto que se desarrolla y que está en licitación, sino que lo que la comunidad, el municipio quiere y Llay Llay quiere y esperamos que la JUNJI nos escuche, es la remodelación completa del Jardín. El sector 9 está en franco crecimiento, se construirán nuevas poblaciones con más niños y lo que solicitamos es un nuevo jardín y no lo que actualmente se está licitando”, señaló el alcalde Edgardo González Arancibia.

En el mismo tono, Gonzalo Placencia, presidente de la Mesa de Trabajo del Sector 9 pide a la JUNJI reconsiderar su decisión: “los carteles a nuestra espalda lo dicen: No queremos más parches. Nosotros representamos a la comunidad y ellos quieren un jardín nuevo. Es que ya no cumple los estándares, lleva 42 años de funcionamiento y no cumple lo que se exige hoy y los niños están incomodos en el jardín. Así que iniciamos esta pelea junto a las autoridades locales, los vecinos y en poco tiempo nos vamos a convertir en la mitad de Llay Llay prácticamente, y por eso estamos presentes en esta lucha afuera del jardín, le pedimos los vecinos que sigan apoyando, porque no vamos a descansar hasta que se construya un nuevo Jardín Trencito para el sector 9 de Llay Llay”.

Finalmente, el Concejal Miguel Cisterna, vecino del sector aseguró que: “nosotros hemos hecho gestiones junto al alcalde y el presidente de la Mesa del Sector 9, pero no hemos llegado a buen puerto. Fuimos a la Oficina Regional de la JUNJI y ahora esperamos que la Dirección Nacional nos dé una respuesta. EL diagnostico ya está hecho en cuanto la situación de nuestro jardín infantil y yo quiero hacer un llamado a los vecinos y a las organizaciones de nuestro sector a que se mantengan alerta, porque vamos a llegar hasta las últimas consecuencias con nuestra lucha, que es un jardín digno para nuestro sector”, sentenció.



Primera usuaria del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel realizó el cambio legal de su identidad de género

El hito marca un hecho histórico no tan solo para la institución, ya que Almendra Cisternas Rodríguez es la primera persona que se acogió a la ley que regula el cambio de sexo y nombre registral en la comuna de Putaendo.

Desde que llegó por primera vez al Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel, Almendra siempre se sintió una mujer. Gracias al apoyo de su familia, al trabajo del equipo interdisciplinario que acompañó su proceso, a funcionarias y funcionarios que le otorgaron un ambiente acogedor y de respeto y a los nuevos paradigmas del Hospital sobre el fortalecimiento de los derechos de las personas - usuarios, Almendra hoy vio concretado un sueño de años.

La mañana del jueves 04 de mayo, Almendra Cisternas llegó acompañada de parte del equipo de la Unidad de Tratamiento Intensivo y Rehabilitación Integral (UHTIRI) A-2, su padre y su abuela junto con el Coordinador de Rehabilitación e Inclusión, Julio Muñoz a realizar el trámite correspondiente en la oficina del Registro Civil de Putaendo.

Almendra también es la primera persona de la comuna de Putaendo en acogerse a la ley que regula el cambio de sexo y nombre registral. Es por ello que también acudió la administradora municipal la Municipalidad de Putaendo, Mirna Humeres, acompañada por la encargada de la Oficina de la Discapacidad, Fernanda Aranda.

"Agradecemos mucho lo que hicieron en el (Hospital) Psiquiátrico, porque esta gente supo que ella toda la vida, desde muy chica, se sintió una mujer y hoy le dan esa libertad que necesitaba. Es un acto liberador para ella" sostuvo José Cisternas, padre de Almendra, quien además

hizo un llamado a las familias a acompañar y apoyar a sus hijos cuando manifiesten su expresión de género.

Julio Muñoz Hermosilla, junto con felicitar al equipo interdisciplinario de la UHTIRI A-2 y calificar el momento como un hito histórico no tan solo para el Hospital, sino también para la comuna, indicó que "lo que estamos viviendo hoy es un elemento vital no tan solo en el reconocimiento de derechos, sino que es la piedra angular del cambio de paradigma de la rehabilitación. Esto es inclusión" declaró el profesional.

En nombre de la Municipalidad de Putaendo, la administradora municipal Mirna Humeres Grenett, destacó que lo fundamental "es el respeto del derecho de una persona que está reconociendo su identidad de género. Ella siempre se ha visto como una mujer, y el Hospital en ese sentido ha hecho un acompañamiento sumamente importante" sostuvo. También expresó los sentimientos de felicidad del alcalde Mauricio Quiroz, quien conoce a Almendra desde su infancia, como también a su familia.

Almendra Pinina Cisternas Rodríguez pasará a la historia al ser la primera usuaria del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel en realizar el cambio en su identidad de género y la primera persona en la comuna de Putaendo. A través de su ejemplo transitamos hacia una sociedad más inclusiva y tolerante. Prueba de ello han sido los cientos de mensajes de apoyo, cariño y aprecio hacia quien desde hace muchos años se ha convertido en un popular personaje de Aconcagua.



Con el objetivo de fortalecer la educación medioambiental, escuelas rurales de San Esteban recorrieron conocida quebrada de Campos de Ahumada

Los estudiantes de las escuelas San Francisco, Hermano Fernando de la Fuente, Padre Humberto Muñoz y El Cobre arribaron hasta la conocida Quebrada del Arpa para conocerla.

La Quebrada "El Arpa" es uno de los lugares más bellos que tiene el sector de Campos de Ahumada, ubicada en la zona rural de San Esteban. Corresponde a un templo de biodiversidad donde hay una gran abundancia de especies, tanto en su flora como fauna. En la comuna, el sello ambiental ha sido fortalecido por la administración municipal, a través del DAEM, potenciado el respeto y cuidado al entero, así como también el recorrer los parajes con los que cuenta la comuna.

Es por ello que la Agrupación Ecológica de Campos de Ahumada en conjunto con el Departamento de Educación Municipal gestionaron una salida hacia la Quebrada El Arpa en conjunto con las comunidades educativas de las escuelas Hermano Fernando de la Fuente; Padre Humberto Muñoz; San Francisco y El Cobre.

Esta iniciativa enmarcada en el proyecto del Fondo de Protección Animal (FPA) del Ministerio del Medio Ambiente, denominado "El Arpa ecológico: hacia un área protegida dentro del sitio prioritario Altos de Ahumada" busca fomentar y educar a los escolares del sector y la comuna sobre la importancia de este espacio.

Durante la visita, los estudiantes aprendieron diversos conceptos relacionado con el medioambiente, como lo son los humedales, bosque esclerófilo, sobre el cambio climático, y sobre el programa NDR (No Dejar Rastros). Junto con ello, los alumnos recibieron guías de campo con las especies que viven en el sector, como también la experiencia de poder conocer en terreno el valor y belleza de la zona.

Precisamente, uno de los profesores que asistió al recorrido, José Escobar, de la Escuela San Francisco, destacó la iniciativa, señalando que "nuestras escuelas están muy agradecidas con la Agrupación Ecológica de Campos de Ahumada por esta instancia de que los estudiantes puedan trabajar lo que es el proceso de la biodiversidad, el cuidado del medioambiente y de nuestra comuna. Considero muy importante que a nivel comunal se tome conciencia de que nuestra comuna es rica en biodiversidad y de la misma manera, poder llevarlo arraigado en los procesos educativos, especialmente el cuidado del medioambiente, que sin duda que es importante para todas nuestros establecimientos", finalizó el profesional.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
05 MAY



24° / 10°



9-27
km/h

SÁBADO
06 MAY



22° / 9°



10-29
km/h

DOMINGO
07 MAY



26° / 11°



6-21
km/h

LUNES
08 MAY



30° / 13°



6-20
km/h

MARTES
09 MAY



32° / 17°



7-22
km/h

MIÉRCOLES
10 MAY



30° / 18°



6-24
km/h

JUEVES
11 MAY



26° / 15°



9-29
km/h



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Los Andes se une al Programa Integral de Cuidado que ejecuta la Universidad Viña del Mar

Gracias a un convenio con la Universidad de Viña del Mar y el Gobierno Regional, 30 personas de Los Andes se capacitarán como cuidadores de personas mayores y discapacitados.

La iniciativa, que ofrece capacitación gratuita, se realiza a través de la Oficina de Discapacidad y de las Personas Mayores de la Municipalidad de Los Andes. El proceso de selección está en marcha y los cursos comenzarán en un par de semanas.

De esta manera Los Andes se une a este programa integral de cuidado de personas mayores que impulsa el Gobierno Regional, y que es ejecutado por la Universidad de Viña del Mar, el cual se propone formar 1000 cuidadores de personas mayores en la región.

Ignacio León, director de Desarrollo Comunitario de Los Andes, comentó que este convenio responde una estrategia que se está llevando en toda la región respecto de la formación de cuidadores.

“En la comuna existen una serie de cuidadores de familiares, hijos con discapacidad o parientes o personas adultos mayores que cuidan muchas veces a sus esposos, personas con enfermedades dependientes, y que no poseen información. Ahora 30 personas podrán capacitarse en temas como primeros auxilios, cuidado de las personas mayores, tratamiento de heridas, escaras, entre otras.

Juan Baeza Correa, director del Programa Regional de Cuidado de la Universidad Viña de Mar, explica que “nace

desde el Gobierno Regional como un programa que es del más alto valor que se haya creado en la región en la línea social. Siempre los programas de alto costo son para, como dicen, para cemento y cinta. Aquí no hay cemento y aquí no hay cinta que cortar. Aquí se trata de un programa que es transferido totalmente a las personas”.

Es un programa totalmente gratuito, el cual va entregar elementos necesarios para labor realizada: aparatos de presión digital, termómetro digital, saturómetro digital, todo el equipo necesario.

El curso tiene 170 horas y si bien ya hay preinscritos, los interesados pueden acercarse a la Oficina de las Personas Mayores en las Heras 380.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE
 VIVIENDA

DESDE UF
 2.057

TOUR VIRTUAL



